Transcripcion



DISCURSO SR. ELIAS ANTONIO SACA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA IX CUMBRE IBEROAMERICANA DE REGULADORES Y OPERADORES REGULATEL 05 DE JULIO DE 2006

EN MI CALIDAD DE PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA Y EN NOMBRE DEL PUEBLO DE EL SALVADOR, QUIERO DARLES UNA CÁLIDA BIENVENIDA A NUESTRO PAÍS, Y DESEARLES QUE TENGAN UNA FELIZ Y PROVECHOSA JORNADA DURANTE ESTA <u>NOVENA CUMBRE</u> IBEROAMERICANA DE REGULADORES Y OPERADORES DE TELECOMUNICACIONES.

ES PARA MI UN HONOR QUE EL SALVADOR SEA SEDE DE TAN IMPORTANTE EVENTO QUE CONGREGA A DISTINGUIDAS PERSONALIDADES, NO TENGO LA MENOR DUDA, QUE DE ESTA CUMBRE SALDRÁN TRASCENDENTALES ACCIONES, QUE PERMITAN MEJORAR LA CALIDAD DE LAS TELECOMUNICACIONES EN NUESTRA IBEROAMERICA.

LA NECESIDAD DE LOS SERES HUMANOS POR COMUNICARNOS, NOS HA LLEVADO A SER CREATIVOS E INNOVADORES, DESDE LA INVENCIÓN DEL TELÉGRAFO, HASTA LA ÚLTIMA TECNOLOGÍA EN COMUNICACIÓN INALÁMBRICA DIGITAL, NOS HA PERMITIDO OPTIMIZAR LA INFORMACIÓN Y LA COMUNICACIÓN, ROMPIENDO LAS BARRERAS DEL TIEMPO Y LA DISTANCIA.

EN EL CASO DE NUESTRO PAÍS, HEMOS LOGRADO AVANCES IMPORTANTES EN ESTE RUBRO DURANTE LOS ÚLTIMOS AÑOS, PERMITIENDO QUE MÁS PERSONAS TENGAN ACCESO A LAS TELECOMUNICACIONES, CON MAYOR DISPONIBILIDAD Y CAPACIDAD; EN ESE SENTIDO, CABE DESTACAR QUE EN 1997, SOLO HABÍAN UNAS 360 MIL LÍNEAS FIJAS Y UN POCO MÁS DE 20 MIL CELULARES EN EL PAIS.

EN EL AÑO 2005, SE CERRÓ CON CASI MAS DE UN MILLÓN DE LÍNEAS FIJAS Y MÁS DE 2 MILLONES DE CELULARES, UNA NOTABLE DIFERENCIA EN CUANTO AL CRECIMIENTO, DANDO COMO RESULTADO QUE 49 DE CADA 100 SALVADOREÑOS, TENGAN ACCESO A LAS TELEFONÍAS.

ESE CRECIMIENTO DE LÍNEAS MÓVILES, NOS PONE COMO SEGUNDO PAÍS EN EL ÁREA CENTROAMERICANA, DESPUÉS DE PANAMÁ, CON EL MAYOR CRECIMIENTO Y DESARROLLO DE LA TELEFONÍA MÓVIL.

POR LO TANTO PODEMOS DECIR QUE EL SALVADOR ES AHORA UN PAÍS CON UN ACELERADO DESARROLLO DE LAS TELECOMUNICACIONES, LAS POLÍTICAS DE APERTURA DE MERCADO, NOS HA PERMITIDO QUE LA POBLACIÓN TENGA MAYOR ACCESO A LA TELEFONÍA, AL INTERNET, LA TELEVISIÓN POR CABLE Y EL COMERCIO ELECTRÓNICO.

EN NUEVE AÑOS DE APERTURA DEL SECTOR, EL PAÍS PASÓ DE TENER UN OPERADOR DE TELEFONÍA MÓVIL A CINCO, Y DE UN OPERADOR DE TELEFONÍA FIJA A 10.



<u>Transcripcion</u>



EN PLENO SIGLO 21, DONDE UN MUNDO CADA VEZ MÁS GLOBALIZADO Y DE CARA A LOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO, NECESARIOS EN LA REALIDAD DE NUESTROS PAÍSES, NOS PONEN ANTE LA APREMIANTE NECESIDAD DE ARMONIZAR LOS SISTEMAS REGULATORIOS DE LAS TELECOMUNICACIONES PARA HACERLOS MÁS EFICIENTES.

EL DESARROLLO TECNOLÓGICO Y LOS NUEVOS SERVICIOS, OBLIGAN A LAS DIFERENTES INSTITUCIONES QUE REGULAN ESTOS SERVICIOS, A ESTAR ACORDES AL DESARROLLO DE LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS, POR ESO ES DE SUMA IMPORTANCIA ESTA CUMBRE, DONDE EL TEMA DE LA CONVERGENCIA, LA ARMONIZACIÓN Y LA REGULACIÓN, SON IMPORTANTES PARA FACILITAR EL ACCESO A LA ERA DIGITAL.

DISCUTIR ESTOS TEMAS ENTRE REGULADORES Y OPERADORES, PERMITIRÁ UN MEJOR DESARROLLO DE LOS SERVICIOS DE NUESTROS PAÍSES.

TENEMOS PROYECTOS IMPORTANTES COMO LA AUTOPISTA MESOAMERICANA DE LA INFORMACIÓN, DENTRO DE LA INICIATIVA DE TELECOMUNICACIONES DEL PLAN PUEBLA PANAMÁ, QUE ES UN PROYECTO QUE INTERCONECTARÁ A TODAS NUESTRAS CIUDADES ENTRE SI Y EL SALVADOR CON TODA CENTROAMÉRICA, POR MEDIO DE UN ANILLO DE FIBRA ÓPTICA.

ESTAMOS EN LA ERA DIGITAL, EN LA SOCIEDAD DE LA INFORMACIÓN Y LA TECNOLOGÍA, DONDE APROVECHAR SUS AVANCES Y PONERLOS AL SERVICIO DE NUESTRAS COMUNIDADES, PARA REDUCIR LA BRECHA DIGITAL, ES EL RETO. POR ESO LA CONVERGENCIA DE SERVICIOS Y UNA REGULACIÓN MODERNA TIENEN UN ROL IMPORTANTE EN SU DESARROLLO.

QUIERO ANTES DE FINALIZAR, FELICITAR AL SUPERINTENDENTE GENERAL DE ELECTRICIDAD Y TELECOMUNICACIONES DE EL SALVADOR, LICENCIADO JORGE NIETO, POR EL IMPORTANTE RETO QUE TIENE POR DELANTE, AL ASUMIR HOY LA PRESIDENCIA PROTEMPORE, DE LA COMISIÓN TÉCNICA REGIONAL DE TELECOMUNICACIONES DE CENTROAMÉRICA (COMTELCA).

FINALMENTE QUISIERA REITERARLES A USTEDES, LA BIENVENIDA A NUESTRO PAÍS, QUE DISFRUTEN LA ESTADÍA ESPECIALMENTE EN ESTE OCCIDENTAL DEPARTAMENTO DE SONSONATE Y EN EL CALIDO PACIFICO SALVADOREÑO.

QUISIERA DECIRLES QUE ANTES DE SER PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DESDE EL 2004, ASISTI POR LO MENOS A CINCO O SEIS REUNIONES DE LA SOCIEDAD DE LA INFORMACION EN GINEBRA, PUES SOY, CREO QUE MUCHOS DE USTEDES LO SABEN RADIODIFUSOR Y ANTES DE BUSCARME ESTE NUEVO TRABAJO QUE TENGO HASTA EL AÑO 2009, MI TRABAJO ERA CONDUCIR LAS 10 ESTACIONES DE RADIO QUE TIENE MI GRUPO RADIAL,



Transcripcion



DECIDI METERME EN POLITICA, PERO ANTES DE ESO ESTUVE MUY INVOLUCRADO EN ESTAS REUNIONES DE LA SOCIEDAD DE LA INFORMACION, YA NO LLEGUE A LA CUMBRE DE TUNEZ, PERO SI ESTUVE EN GINEBRA, ME INVOLUCRE TRMENDAMENTE EN TODO ESTO.

Y QUIERO DECIRLES QUE LA LUCHA PERMANENTE POR EL DESARROLLO TECNOLOGICO, SOBRE TODO PARA LOS PAISES QUE TENEMOS MAS REZAGOS TECNOLOGICO, POR EJEMPLO CENTROAMÉRICA, TIENE QUE DAR UN PASO HACIA LA MODERNIDAD MUY GRANDE.

PUES AHÍ CONOCIMOS MUCHOS DE LOS TRABAJOS, LA SUPERINTENDENCIA DE LA ELECTRICIDAD ESTUVO INVOLUCRADA, LA CANCILLERIA ESTUVO INVOLUCRADA Y SE LLEGO INCLUSO A FORMAR UNA COMISION DESDE LA CANCILLERIA DE LA SOCIEDAD DE LA INFORMACION, COMISION QUE AHORA ES UNA COMISION PRESIDENCIAL, EN DONDE ESTAN INVOLUCRADOS TODOS LOS ACTORES.

LOS RADIODIFUSORES POR SUPUESTO, LOS OPERADORES, EL GOBIERNO Y TODOS LOS QUE ESTAMOS INTERESADOS EN DAR UN SALTO DE CALIDAD EN ESTA MATERIA QUE VA A REQUERIR DE IMPORTANTES INVERSIONES.

A NOSOTROS NOS HA IDO MUY BIEN EN EL TEMA TELEFONICO, LA PRIVATIZACION DE LA TELEFONIA EN ESTE PAIS, HA SIDO UN VERDADERO ÉXITO Y LO DEMUESTRAN LOS NUMEROS, LO IMPORTANTE ES QUE SE PRIVATIZO EN COMPETENCIA, HAY COMPETENCIA Y ESO EVITA, PASAR DE UN MONOPOLIO ESTATAL A UN MONOPOLIO PRIVADO Y GENERALMENTE ES MUCHÍSIMO MAS DAÑINO PARA LA POBLACION, ESA ES LA VENTAJA QUE NOSOTROS TUVIMOS AL PRIVATIZAR LA TELEFONIA EN ESTE PAIS.

YO RECUERDO QUE HACE MUCHO TIEMPO HABIA QUE ESPERAR HASTA 10 AÑOS O SER AMIGO DEL MILITAR DE TURNO QUE ESTABA AL FRENTE DE LA EMPRESA DE TELECOMUNICACIONES PARA CONSEGUIR EL TELEFONO, PASABAN HASTA 10 AÑOS, ESO ES INCREIBLE.

HACE POCO LES CONTABA A UNOS AMIGOS, QUE CUANDO NACIO MI PRIMER HIJO, NOSOTROS NO TENIAMOS TELEFONO EN LA CASA, ESO FUE HACE 15 AÑOS, TUVE QUE IR A UN TELEFONO CELULAR Y DECIRLE AL MEDICO, QUE MI SEÑORA MIRA, TENGO YA LA EMERGENCIA DEL NACIMIENTO Y ME FUI CORRIENDO AL HOSPITAL, HOY TIENEN TODOS MIS HIJOS CELULAR, TIENEN INTERNET, SE CONECTAN, POR SUPUESTO QUE SABEN MAS QUE YO, LOS ESTUDIANTE, LOS MUCHACHOS JÓVENES, VAN CRECIENDO DE UNA MANERA IMPRESIONANTE EN LA ERA DIGITAL.

YO LOS QUIERO FELICITAR Y DECIRLES QUE COMPARTIMOS EN EL SALVADOR, ESTA NECESIDAD DE CRECER EN LA INVERSION EN TECNOLOGIA, Y POR ESO EN ESTE



Transcripcion



GOBIERNO CREAMOS EL VICEMINISTERIO DE TECNOLOGIA DENTRO DEL MINISTERIO DE EDUCACION, POR ESO TENEMOS UN FUERTE TRABAJO CON EL COMISIONADO PARA EL PLAN PUBLA-PANAMA, QUE EL VICECANCILLER CALIX Y QUE NOS ACOMPAÑA ESTA MAÑANA, Y ESPERAMOS SEGUIR TRABAJANDO EN ESTE PLAN CON MEXICO Y TODOS LOS SOCIOS EN EL AREA DEL SISTEMA DE INTEGRACION CENTROAMERICANA.

LES DOY LA BIENVENIDA, QUE DISFRUTEN DE LA ESTADÍA EN EL PAIS, QUE DIOS LOS BENDIGA Y MUCHAS GRACIAS POR VENIR A LA PATRIA CUSCATLECA.

MUCHAS GRACIAS.

